
RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 5 DE OUTUBRO DE 2023PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9809

WERU 9WEUR 9WEU R9WE8 URWERTIGA O CASO. POLÍCIA, P7

POLÍCIA, P7

FLAMENGO E TITE FAZEM ÚLTIMOS 
AJUSTES PARA EX-TÉCNICO DA 
SELEÇÃO ASSUMIR. ESPORTES, P12

PM ENCONTRADO 
MORTO EM CAXIAS

ATÉ O GENERAL BRAGA NETTO 
ESTÁ NA MAMATA DO PL

GERAL, P3

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

BRINQUEDOS MOSTRAM 
VARIAÇÃO DE PREÇO DE ATÉ 
251% EM LOJAS VIRTUAIS

SERVIÇO, P10

UNIRIO DEMITE PROFESSOR 
ALVO DE DENÚNCIAS DE 

ASSÉDIO SEXUAL E MORAL 
POLÍCIA, P6

MENINA MORTA A 
MARTELADAS PELO PAI 

VOMITAVA COM MEDO DELE
POLÍCIA, P7

S
H

E
IL

A
 M

E
L

L
O

ANDREW RENATO DEIXA LEGADO 
EM BRASÍLIA

GERAL, P3

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

SURGE 
COM LOOK 
TRANSPARENTE 
E SACODE A WEB
CULTURA, P8CULTURA, P8

S
H

E
IL

A
 M

E
L

L
O

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

LEANDRO 
AZEVEDO RECEBE 
INTEGRANTES DA 
MANGUEIRA E O 
PRESIDENTE DA 
SUPERLIGA

AMENDOIM DO SAMBA: 
"VAI OU NÃO VAI? 

SONHO DAS ESCOLAS 
VOLTAREM A SAPUCAÍ 

PODE NÃO ACONTECER 
POR FALTA DE TEMPO E 

VERBAS"

FALANDO DE CARNAVALFALANDO DE CARNAVAL

CULTURA, P9

>> O policial militar Sergio Lourenço 
das Neves Junior foi morto a tiros, 
na tarde de ontem, em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense

FO
TO

S:
 R

EP
RO

D
U

ÇÃ
O



2 GERAL RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 5 DE OUTUBRO DE 2023

Objetivo é garantir soberania alimentar, diz ministro da Agricultura
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Divulgação

O Congresso Nacional promulgou 
nesta terça-feira (3) as emendas cons-
titucionais 130 e 131. A emenda cons-
titucional, a 131, muda a Constituição 
sobre perda da nacionalidade brasileira. 
Com a mudança, o cidadão não perderá 
a nacionalidade brasileira se adquirir 
outra cidadania.  

Hoje, a Constituição prevê a extin-
ção da nacionalidade brasileira quando o 
cidadão tem outra nacionalidade, exceto 
em duas situações: quando a lei do outro 
país reconhece a nacionalidade originá-
ria ou impõe a naturalização como con-
dição para permanência no país.

Com a emenda, o cidadão perderá 
a nacionalidade originária somente se 
expressar, por escrito, esse desejo, com 
possibilidade de reaquisição.

“A mudança é salutar tendo em vista 
que a nacionalidade originária deve ser 
preservada ao máximo, posto que deriva 

do fator relacionado do nascimento da 
pessoa. A formação da família e da car-
reira no exterior, principais causas da 
renúncia da nacionalidade, não impli-
cam necessariamente no distanciamento 
das origens brasileiras”, disse o presi-
dente do Congresso Nacional, senador 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), na sessão 
solene de promulgação.

Segundo a deputada Bia Kicis (PL-
DF), que relatou a matéria na Câmara, 
a medida deverá beneficiar diretamente 
2,5 milhões de brasileiros, e cerca de 4 
milhões de brasileiros que moram fora 
do país.

A mudança na Constituição prevê 
que o cidadão poderá readquirir a nacio-
nalidade brasileira, o que ainda demanda 
legislação específica.

Permuta entre juízes
A emenda 130 autoriza a permuta 

entre juízes estaduais de diferentes tri-
bunais. Pacheco ressaltou que alteração 
na Constituição irá corrigir a assimetria 
dentro do Poder Judiciário, já que essa 
possibilidade é permitida a juízes fede-
rais e trabalhistas há mais de uma década.

“A assimetria se refere ao direito de 
movimentação por permuta entre tri-
bunais de diferentes unidades da Fede-
ração dos membros do Poder Judiciá-
rio. (...) um tratamento injustificada-
mente desigual entre os juízes vincu-
lados a tribunais de justiça — proibi-
dos de exercer tal direito por ausência 
de respaldo normativo”, afirmou regis-
trou Pacheco.

A permuta foi sugerida pela Associa-
ção dos Magistrados Brasileiros. Atual-
mente, juízes estaduais podem mudar 
de comarca, mas precisam ser aprova-
dos em concurso público se forem para 
outro estado.

Congresso promulga mudança sobre 
perda de nacionalidade brasileira

Brasil está comprometido 
com produção de 

alimentos saudáveis
O ministro do Desenvolvi-

mento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira, disse, 
na noite dessa terça-feira (3), 
que o país está comprometido 
com a produção de alimentos 
saudáveis para garantir a sobe-
rania alimentar. A declaração 
foi feita na abertura da Con-
ferência de Ministros da Agri-
cultura das Américas, em San 
José, na Costa Rica.   

“Queremos, nesse encon-
tro, conhecer as boas experi-
ências de outros países. Que-
remos conhecer para dialogar 
com os nossos programas e 
ver como podemos aperfei-
çoar os projetos da agricul-
tura familiar no país. E, ao 
mesmo tempo, nos unir para 
a defesa da democracia, a 
diminuição da desigualdade 
social e a nossa capacidade 
de enfrentar os eventos cli-
máticos.”

Na abertura do evento, a 
ministra de Mudança Climá-
tica e Meio Ambiente dos Emi-
rados Árabes Unidos, Mariam 
Bint Mohammed Saeed Hareb 
Almheiri, defendeu que os sis-
temas alimentares e a atividade 
agropecuária sejam prioridade 
no combate às mudanças do 
clima. A participação da minis-
tra, por mensagem gravada, 
se deu em razão de a próxima 
Conferência das Nações Uni-
das sobre a Mudança Climática 
(COP28) ocorrer em Dubai, a 
partir de novembro. 

“Paradoxalmente, enquanto 
a produção agrícola aumenta 
globalmente, mais de 700 
milhões de pessoas vão dor-
mir com fome todos os anos 
e um terço da comida produ-
zida no mundo se perde antes 
de chegar ao consumidor final 
- ou é desperdiçada”, destacou 
Mariam. 

A 
maioria do Supre-
mo Tribunal Fede-
ral (STF) votou 
para declarar, em 

definitivo, um “estado de coi-
sas inconstitucional” no siste-
ma carcerário brasileiro. Com 
isso, a Corte reforçou a deter-
minação para que seja elabora-
do um plano de enfrentamento 
da situação pelas autoridades 
competentes.  

O estado de coisas inconsti-
tucional é uma doutrina jurídica 
proveniente do direito interna-
cional e que reconhece a viola-
ção ampla, constante e sistemá-
tica de direitos humanos fun-
damentais.

Pela decisão da maioria do 
Supremo, os demais poderes, 
em especial o Executivo, ficam 
obrigados a tomar providências 
para cumprir a Constituição 
no que diz respeito aos direi-
tos humanos.

Pelo voto da maioria, fica 
determinada a elaboração de 
um Plano Nacional de Enfren-
tamento do Problema Carcerá-
rio, a ser criado pela União no 
prazo de seis meses, com três 

anos para execução. O mesmo 
deve ser feito pelos estados e o 
Distrito Federal.

A declaração do estado de 
coisas inconstitucional no sis-
tema carcerário foi pedida pelo 
PSOL em uma ação de des-
cumprimento de preceito fun-
damental (ADPF) aberta em 
2015. Na ocasião, a sigla com-
parou a situação nas prisões a 
verdadeiro “inferno”, no qual 
são negadas dignidades básicas, 
como acesso a itens de higiene 
e água corrente.

A legenda citou casos de tor-
turas, subjugação e outras vio-
lências praticadas por agentes 
do Estado e pelos presidiários, 
uns contra os outros. Ainda 
em 2015, o Supremo reconhe-
ceu pela primeira vez, em deci-
são provisória, o estado de coi-
sas inconstitucional no sistema 
carcerário.

Na época, a Corte determi-
nou medidas como a realiza-
ção de audiências de custódia 
obrigatórias, nas quais os juízes 
devem avaliar a real necessidade 
de prisão, e a liberação de recur-
sos contingenciados do Fundo 

Penitenciário Nacional (Fupen).
Nesta terça-feira (3), os 

ministros julgaram o mérito da 
ação, que deve tornar definitivo 
o entendimento anterior e, além 
das medidas anteriores, impor 
a criação de planos nacional, 
estaduais e distrital para lidar 
com os problemas das prisões.

Votos
Ao final, todos os ministros 

votaram com o relator, o minis-
tro Marco Aurélio Mello, já apo-
sentado. O julgamento do mérito 
começou em 2021, quando foi 
interrompido por um pedido de 
vista (mais tempo de análise) do 
ministro Luís Roberto Barroso.

Agora, na primeira ses-
são plenária como presidente 
do Supremo, Barroso decidiu 
pautar o tema, devolvendo a 
vista e destravando a ação. Em 
linhas gerais, ele seguiu o enten-
dimento do relator, mas pro-
pondo prazos e critérios pró-
prios para elaboração do plano.

Além disso, Barroso votou 
pela inclusão do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
órgão que cuida da adminis-
tração e correição do sistema 
judiciário, como parte obriga-
tória na elaboração do plano 
de enfrentamento ao problema 
carcerário.

STF vota por obrigar Estado a enfrentar 
crise no sistema penitenciário

Ministros declararam “estado de coisas inconstitucional” nessa área

Reprodução

Outra emenda constitucional prevê permuta entre juízes estaduais

Reprodução
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Missão cumprida. Andrew 
Renato, liderança política da 
Baixada Fluminense, encerrou 
seu trabalho como Secretário 
Especial Adjunto de Assuntos 
Federativos do governo fede-
ral. Orgulhoso da empreitada 
que realizou junto ao secretá-
rio André Ceciliano, Renati-
nho, como é conhecido, volta 
ao Rio animado.

Em uma postagem em uma 
de suas redes sociais Andrew 
Renato agradeceu o empenho 
de sua equipe e a confiança em 
seu trabalho e fez uma analo-
gia com uma orquestra para 
simbolizar o quanto o time 
estava empenhado.

“Chegou a hora da minha 
despedida, e queria deixar 
aqui um super agradecimento 
a todos vocês! Essa parceria 
foi como montar um quebra-
-cabeça: cada um de nós era 
uma peça fundamental, e jun-
tos, construímos algo incrível.

Olhando pra trás, é impos-
sível não sentir orgulho do 
que conseguimos realizar em 
equipe. Foi tipo uma sinfonia, 
cada um tocando seu instru-
mento, e o resultado foi uma 

música linda chamada relação 
federativa.

Agora, parto com o coração 
tranquilo, sabendo que fizemos 
um trabalho massa. Tenho cer-
teza de que vocês, que ficam, 
vão continuar arrebentando e 
fazendo a diferença por aqui. 
Continuem botando pra que-
brar, porque o time é fera!

Quero também expressar 
minha gratidão ao Ministro 
Padilha, ao meu amigo e irmão, 
Secretário André Ceciliano, 
e ao Olavo Noleto pela con-
fiança e liderança que demons-
traram durante nossa jornada. 
Sem vocês, nada disso teria 
sido possível”.

ANDREW RENATO  
EM BELFORD ROXO

Com o legado construído 
e a bagagem adquirida nestes 
mais de seis meses de trabalho 
no governo federal, Andrew 
Renato agora volta os olhos 
para a Baixada Fluminense, 
seu reduto político. Ele ter-
mina sua colocação nas redes 
sociais projetando os grandes 
desafios que o esperam em Bel-
ford Roxo.

O 
PL gastou ao me-
nos R$ 870 mil em 
apenas seis meses 
com o pagamento 

de salários ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro, à ex-primeira-
-dama Michelle Bolsonaro, ao 
ex-ministro Walter Braga Net-
to e a outras dez pessoas liga-
das a eles, conforme mostra le-
vantamento feito pelo UOL em 
dados da prestação de contas 
do partido ao TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral).

OS CUSTOS DE 
BOLSONARO E 
EQUIPE NO PL

No total, Bolsonaro, 
Michelle e cinco funcioná-
rios que trabalharam direta-
mente com ele na Presidên-
cia da República ganharam R$ 
353 mil líquidos (remuneração 
após descontos) entre janeiro 
e junho. Esses gastos do PL 
são custeados pelo Fundo Par-
tidário: recursos públicos que 
bancam as despesas de funcio-
namento das estruturas das 
siglas e, em anos eleitorais, 
campanhas.

Os salários variam entre 
R$ 30,4 mil —remuneração de 

Bolsonaro e Michelle— e R$ 
7.800. O ex-presidente rece-
beu esses valores nos meses 
de maio e junho, e a esposa, 
entre março e junho. Até o 
momento, o PL não prestou 
contas sobre os valores pagos 
a eles no segundo semestre.

Já Braga Netto —vice na 
chapa de Bolsonaro na última 
eleição— e cinco aliados do 
general receberam no total R$ 
416 mil no primeiro semes-
tre. Eles trabalharam com 
Braga Netto nos ministérios 
da Defesa e da Casa Civil, na 
maioria dos casos em seu gabi-

nete pessoal.
Também integra a lista o 

tesoureiro da campanha de 
Bolsonaro e Braga Netto em 
2022. O coronel da reserva 
Marcelo Lopes de Azevedo 
recebeu R$ 101 mil em salá-
rios.

Bolsonaro foi acolhido na 
função de presidente de honra 
do PL por Valdemar da Costa 
Neto, presidente nacional da 
legenda, enquanto Michelle 
assumiu o comando do PL 
Mulher --que administra cerca 
de R$ 10,6 milhões por ano, 
5% dos recursos do Fundo Par-

tidário destinados ao PL.
Braga Netto foi contem-

plado com o cargo de secretá-
rio nacional de Relações Ins-
titucionais.

Quando negociaram os 
cargos, os três receberam o 
compromisso de Valdemar de 
ganharem remunerações equi-
paradas a cargos públicos: o 
salário de Bolsonaro é equiva-
lente ao dos ministros do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
enquanto para Braga Netto e 
Michelle, o compromisso foi 
pagar o mesmo valor recebido 
por deputados federais.

Liderança política fluminense, Andrew Renato deixa legado em Brasília e 
volta ao estado para direcionar seu trabalho a Belford Roxo

Andrew Renato 
deixa legado  
em Brasília

PL já pagou R$ 870 mil a 
Bolsonaro, Michelle, Braga 

Netto e 11 assessores

A cidade do Rio foi escolhida pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a Ciência e a Cultura 
(Unesco) para ser a Capital Mundial do livro em 2025. 
O anúncio foi feito nesta quarta-feira pelo prefeito Edu-
ardo Paes, através de sua rede social.

Na postagem, ele escreveu: “Rio é escolhida pela 
UNESCO como Capital Mundial do livro em 2025! Aca-
bei de ser informado pela Diretora Geral da Instituição!”

ÍNTEGRA DA CARTA

“Prezado Sr. Prefeito,
Tenho o prazer de informar que, após uma análise cui-

dadosa de sua candidatura e seguindo a recomendação 
do Comitê Consultivo, decidi nomear o Rio de Janeiro 
como a Capital Mundial do Livro de 2025.

Estou totalmente confiante de que o Rio de Janeiro 
honrará os compromissos que assumiu ao se candida-
tar a este prestigioso título. Além disso, esperamos que, 
sob sua orientação, a cidade desempenhe um papel ativo 
na promoção dos livros e da leitura, e tenha um impacto 
positivo nas taxas de alfabetização entre os jovens no 
Rio de Janeiro e arredores.

Mais informações sobre este papel serão comunica-
das aos profissionais que você designou como coordena-
dores para esta iniciativa. Na primeira oportunidade, o 
Rio de Janeiro e a UNESCO assinarão um Memorando 
de Entendimento estabelecendo esses arranjos.

Com meus sinceros parabéns e melhores votos de 
sucesso na implementação das atividades planejadas para 
celebrar a Capital Mundial do Livro de 2025,

Atenciosamente,
Audrey Azulay.”

A Avenida Brasil terá faixa 
seletiva exclusiva para ônibus 
nos dois sentidos, entre os bair-
ros Guadalupe e Caju a partir 
deste sábado (7). Os motoris-
tas de carros de passeio, vans 
e até táxis, que invadirem a 
via sofrerão infração de natu-
reza gravíssima, com multa no 
valor de R$ 293,47. Essa é mais 
uma etapa de preparação para 
o começo da operação do BRT 
Transbrasil

A faixa exclusiva será a 
mais à esquerda em cada dire-
ção com 22 km de extensão. 
O limite de velocidade é de 
70 km/h e será fiscalizada por 
radar fixo e oito lombadas ele-
trônicas.

A circulação, apesar de res-
trita a ônibus e micro-ônibus, 
será autorizada para veículos 
destinados a socorro de incên-
dio e salvamento, os de polícia, 
os de fiscalização e operação de 
trânsito, ambulâncias, de poli-
ciamento ostensivo ou de pre-
servação da ordem pública. Já 
as outras 3 pistas permanece-
rão liberadas para todos os veí-
culos, com limite de 80 km/h.

“A fiscalização vai ser feita 
através de 19 radares fixos 
e oito lombadas eletrônicas, 
além de equipes da CET-RIO. 
Vamos fiscalizar não só excesso 
de velocidade como também 
invasões da pista seletiva por 
veículos não autorizados. O 
nosso objetivo é privilegiar o 
transporte coletivo”, destacou 

o CET-RIO, Joaquim Dinis.
O retorno da seletiva tem 

por principal objetivo reduzir 
o tempo de deslocamento das 
pessoas que utilizam transporte 
público coletivo. Além disso, 
vai dar início ao processo de 
adaptação da região ao futuro 
funcionamento da Transbrasil.

“A volta da seletiva é uma 
preparação para o começo da 
operação do BRT Transbrasil a 
partir do ano que vem. O tra-
jeto da seletiva é de 22 quilô-
metros e se dará entre as esta-
ções do BRT Guadalupe e Caju. 
É importante ressaltar que só 
será permitido trafegar ônibus. 
Táxis, vans e veículos em geral 
estão proibidos e se trafega-
rem serão multados”, refor-
çou a secretária de Transpor-
tes Maína Celidonio.

Avenida Brasil terá faixa seletiva para 
ônibus; entenda as mudanças

CONFIRA MAIS DETALHES:

>> A seletiva irá funcionar 24 horas por dia, 7 dias da semana.

>> Aproximadamente 70 linhas de ônibus deverão utilizar a faixa 
para fazer serviço expresso neste trecho da Avenida Brasil. 
Linhas com serviço parador continuarão nas vias laterais.

>> A faixa exclusiva sentido Santa Cruz começa na Estação 
BRT Vasco da Gama, na altura de São Cristóvão, e termina na 
Estação Guadalupe.

>>A faixa exclusiva sentido Caju começa na Estação Guadalupe 
e seu término ocorre na Rua Conde de Leopoldina, no bairro 
do Caju.

>> São 7 kms de trecho segregado, entre o Trevo das Margaridas 
e a Estação BRT Guadalupe. Os outros 14,8 km da via são 
sinalizados com faixa branca contínua entre o Trevo das 
Margaridas e a Rua Conde de Leopoldina, no bairro do Caju.

>> A seletiva contará com ampla sinalização, com quatro mil 
segregadores, 218 placas de trânsito e pictogramas no asfalto.

Os motoristas de carros de passeio, vans Os motoristas de carros de passeio, vans 
e até táxis que invadirem a pista sofrerão e até táxis que invadirem a pista sofrerão 
multa de quase R$ 300. A via expressa será multa de quase R$ 300. A via expressa será 
fiscalizada por 19 radaresfiscalizada por 19 radares

Rio será Capital Mundial do 
Livro em 2025, anuncia Paes
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No dia 27 de setembro, Dia Nacio-
nal do Direito da Pessoa Idosa, a 
Secretaria Municipal de Saúde de 
São João de Meriti, por meio Sub-
secretaria da Melhor Idade, reali-
zou uma ação social em comemora-
ção à Semana Municipal do Direito 
da Pessoa Idosa. O evento ocorreu 
no Núcleo de Atendimento ao Idoso 
da Praça da Matriz, no Centro do 
município, das 9h às 16h. Durante 
todo o dia foram oferecidos diversos 
serviços ao público como avaliação 
odontológica; atendimento de clínico 
geral; exames laboratoriais; palestra 
sobre IST/AIDS e testes-rápidos da 
doença; confecção da carteirinha da 
melhor idade; inscrição para as aulas 
(alongamento, dança de salão, tran-
ças, etc); orientação jurídica, auricu-
loterapia; massoterapia; avaliação de 
acupuntura; aferição de pressão arte-
rial; tranças; limpeza de pele; fisiote-
rapia; dança de salão; roda terapêu-
tica; artesanato; palestra de conscien-
tização da violência contra a pessoa 
idosa e confecção de credencial de 
estacionamento do idoso.

A ação contou com a presença da 
subsecretária da Melhor Idade Márcia 
Real e da secretária de Saúde Drª Mar-
cia Lucas que falou sobre a data e fez 
um anúncio importante para os presen-
tes: “Esse dia foi criado em 1999 em 
homenagem aos idosos do país, para 
que pudéssemos refletir sobre a con-
dição, a situação, os direitos e as difi-
culdades que eles enfrentam na socie-
dade. Por isso, estamos promovendo 
essa ação social com os serviços e refle-
tindo de que maneira estamos lidando 
com a população idosa. Um presente e 
uma novidade é que semana que vem 
será inaugurado o Centro de Convi-
vência da Melhor Idade, com piscina 
para hidroginástica e todos os servi-

ços que vocês já conhecem”.
Segundo dados de uma pesquisa 

realizada em 2021 pelo Departa-
mento Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos (Die-
ese) as pessoas com mais de 60 anos 
representam quase 18% dos brasi-
leiros, o que contabiliza mais de 35 
milhões de cidadãos. No município 
há um trabalho diário da secreta-
ria, em várias frentes, voltado para 
a terceira idade. “Quero agradecer 
à Secretaria de Saúde e à Prefeitura 
de São João de Meriti por todo o tra-
balho voltado para o idoso, de cons-
cientização, mostrando para toda a 
sociedade que na nossa cidade os 
idosos têm vez, voz e direitos. Esse 
momento de comemoração é único 
e é importante para dizer a eles que 

vivam e lutem cada vez mais pelos 
seus direitos”, disse a subsecretária 
da Melhor Idade Márcia Real.

Quem participou das atividades 

ao longo do dia destacou a importân-
cia dos serviços ofertados. “A subse-
cretaria tem realizado um excelente 
trabalho para nós, o atendimento 

aqui melhorou muito o meu estado 
físico e mental. Eu agradeço muito 
por fazer parte desse projeto”, disse 
Paulo Pirovani, de 72 anos, aposen-
tado. Para Deise Oliveira, professora 
de 65 anos, a subsecretaria atende os 
idosos em todos os setores necessá-
rios: “Aqui tem atividades em nível de 
beleza, saúde, lazer, todos com profis-
sionais capacitados, dedicados, res-
ponsáveis e comprometidos. Quero 
dizer que estou muito feliz de fazer 
parte desse grupo que me traz bem-
-estar físico através das aulas de alon-
gamento e de dança de salão. Aqui eu 
passei a interagir mais com as pessoas 
e perdi um pouco a fobia social que 
eu tinha. Que outros projetos venham 
para melhorar ainda mais a nossa qua-
lidade de vida!”.
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Semana Municipal do Idoso é comemorada com 
serviço para a população

A agricultura de Magé 
finalizou mais um 
projeto com sucesso. 
Nesta quinta-feira 

(28), a Prefeitura de Magé, por 
meio da Secretaria de Agricul-
tura Sustentável e Defesa dos 
Animais, encerrou a Campa-
nha de Recolhimento de Emba-
lagens Vazias de Agrotóxicos.

Além do recolhimento, a 
secretaria realizou uma pales-
tra sobre “Ações educativas 
e uso de defensivos, bem 
como os riscos à saúde cau-
sados pelos agrotóxicos”, com 
a presença do representante 
da ARASEF, Carlos Amauri 
Dantas; da Secretaria de Meio 
Ambiente; e do extensionista 
da EMATER Rio, Edison 
Rodrigues.

O secretário de Agricultura 
Sustentável e Defesa dos Ani-
mais, Arthur Cozzolino, des-
tacou que a ação tem grande 
importância para os agricul-
tores locais.

“É de grande importân-
cia estarmos aqui, intensifi-
cando esse trabalho de cons-
cientização com os produto-
res rurais. Essa campanha 
é extremamente necessária 
para a saúde dos agricultores 
e para o nosso meio ambiente. 
Vamos seguir juntos promo-
vendo mais reuniões”, disse 
Arthur Cozzolino.

“Quando há aplicação de 
agrotóxicos, ocorre a conta-
minação do lençol freático, 
ou seja, na propriedade do 
agricultor. E se houver poço 
na residência ou nas proximi-
dades, os moradores acabam 
ingerindo esse agrotóxico”, 
alertou o analista ambiental, 
Arthur Nóbrega.

A campanha finalizou, mas 
os agricultores ainda pode-
rão descartar as embalagens 
no CEPAM, na Associação 
de Santa Rosa, no Sítio do 
Adaury e na Associação de 
Vala Preta.

Prefeitura encerra Campanha de 
Recolhimento de Embalagens 

Vazias de Agrotóxicos

MAGÉ

Iniciativa foi sucesso absoluto na região

Gilson Costa

O evento ocorreu no Núcleo de Atendimento ao Idoso da Praça da MatrizS
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Esse dia foi criado em 1999 em homenagem aos 
idosos do país, para que pudéssemos refletir 
sobre a condição, a situação, os direitos e as 
dificuldades que eles enfrentam na sociedade. 
Por isso, estamos promovendo essa ação social 
com os serviços e refletindo de que maneira 
estamos lidando com a população idosa.”
SUBSECRETÁRIA DA MELHOR IDADE MÁRCIA REAL E DA SECRETÁRIA DE SAÚDE DRª MARCIA LUCAS
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Quem compareceu ao 
Centro Municipal de 
Serviços na última 
quinta-feira, dia 21 

de setembro, aproveitou uma 
ação social promovida pela 
ODS Municipal. Desta vez, 
o foco estava no terceiro e 
no quarto dos 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável, além de trazer infor-
mações alusivas ao Setem-
bro Amarelo. Das 9h às 14h, 
os munícipes tiveram acesso 
a serviços de beleza, aferição 
de pressão e teste rápido de 
glicose. Os objetivos três e 
quatro da ODS falam sobre 
boa saúde e bem-estar e edu-
cação de qualidade.

A ação disponibilizou corte 
de cabelo, design de sobran-
celha, depilação e barbearia, 
graças à parceria com o Centro 
Especializado de Atendimento 
à Mulher. “Aproveitamos esse 
espaço também para alertar 
sobre o suicidio, promovendo 
o acolhimento às pessoas que 
chegam aqui”, afirmou Maria 

de Fatima, gerente de articu-
lação da ODS de Mesquita.

Rita de Cássia, moradora 
de Santa Terezinha, estava 
presente no local e resolveu 
participar da ação. “Vim bus-
car informação sobre o car-
tão especial da minha filha e 
aproveitei para fazer a sobran-
celha. Hoje é meu aniversá-
rio, estou me preparando”, 
contou a aniversariante, que 
completou 56 anos. “Nas nos-
sas ações, tentamos abranger 
o máximo de esferas possí-
veis, para a população ter um 
atendimento mais completo 
em um único lugar”, defende 
Jurema Bacelar, coordenadora 
da ODS Municipal. 

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 5 DE OUTUBRO DE 2023

Relatório é relativo ao 2º quadrimestre de 2023

ODS Municipal leva serviços de 
saúde e beleza à população
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Divulgação

Ação vai 
acontecer 
pelos próximos 
cinco sábados, 
terminando em 
21 de outubro

Divulgação

Divulgação

A Secretaria de Defesa Civil 
da Prefeitura de Mangaratiba, 
em parceria com a Secretaria 
de Educação, Esporte e Lazer, 
segue realizando o Simulado 
de Evacuação em Unidade 
Escolar. E na última quarta-
-feira (27), os agentes da secre-
taria estiveram na E.M. Maria 
Helena de Almeida Ferrazani 
(Ibicuí), e E.M. Glauber dos 
Santos Borges (Conceição de 
Jacareí) para realizar a ação. 
Alunos, professores e funcio-
nários do local aprenderam 
na prática como agir em situ-
ações de desastres, enchen-
tes, deslizamentos, incêndios, 
entre outros.

Os estudantes foram instru-
ídos pelos agentes da Defesa 
Civil sobre a maneira correta 
de evacuar a escola de forma 
ordenada até um ponto seguro 

em situações adversas. Já os 
funcionários e professores da 
unidade, além do simulado de 
evacuação, participaram tam-
bém de uma capacitação sobre 
prevenção de acidentes, com-
bate a princípio de incêndio, e 
primeiros socorros.

Vale lembrar que todas as 
unidades de ensino do muni-
cípio vão participar do exercí-
cio Simulado de Evacuação. A 
atividade faz parte do projeto 
Defesa Civil nas escolas.

A Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu, através de sua 
Comissão de Orçamento, 
Finanças, Fiscalização Finan-
ceira e Tomada de Contas, 
realizou audiência pública 
para a apreciação do Relató-
rio de Gestão Fiscal do Exe-
cutivo relativo ao 2º quadri-
mestre de 2023.

Entre os pontos apre-
sentados por Adriano Nico-
lau, assessor de Contabili-
dade da Prefeitura, e Marcelo 
Barboza, superintendente de 
Orçamento, destacam-se:

– O índice de gasto com 
pessoal sobre a Receita Cor-
rente Líquida (RCL) se apre-
senta em 37,85%, o que 
atende a Lei de Responsabi-

lidade Fiscal que limita em 
54% este percentual;

– O índice da dívida con-
solidada líquida sobre a RCL 
se apresenta em 27,63%, o 
que também atende ao limite 
definido pelo Senado Federal 
que é de 120%;

– A receita corrente 
líquida, apurada no 2º qua-
drimestre de 2023, foi de R$ 
2 bilhões e 200 milhões, refe-
rente aos últimos 12 meses.

O presidente da Comis-
são de Orçamento, vereador 
Claudinho da Kombi, con-
duziu a audiência, acom-
panhado pelos membros da 
mesma Comissão vereadores 
Dr. Marcio Guerreiro e Clau-
dio Haja Luz.

Defesa Civil promove mais dois simulados de 
evacuação para alunos da rede municipal

Audiência pública apresenta Relatório de Gestão Fiscal

Alunos, professores e 
funcionários do local 
aprenderam na prática 
como agir em situações 
de desastres, enchentes, 
deslizamentos, 
incêndios, entre outros
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DIVULGAÇÃO

RONDA POLICIAL 
DO POVO

AGENTES DA PRF PRENDEM HOMEM QUE  
PILOTAVA MOTO ROUBADA NA PONTE RIO-NITERÓI

Um homem foi preso em flagrante por agentes da Polícia Rodoviária Federal enquanto pilotava uma 
moto roubada na ponte Rio-Niterói, na tarde desta terça-feira (3).
Durante a fiscalização, foi constatado que a placa da moto era inexistente. De acordo com a PRF, o 
homem disse que comprou o veículo na comunidade Nova Holanda, no Complexo da Maré, Zona Norte 
do Rio, e tinha destino a comunidade do Preventório, no bairro Charitas, Zona Sul de Niterói.
O homem foi preso e conduzido para a 76ª DP (Niterói), onde o caso foi registrado. Ele deve responder 
pelo crime de receptação, cuja pena pode variar de um a quatro anos de prisão.

Unirio demite 
professor alvo 
de denúncias 
de assédio 

sexual e moral 
por ex-alunas

Leonardo Ávilla era 
coordenador de um laboratório 

da instituição que estuda 
mamíferos extintos. Em 2021, 
‘Fantástico’ conversou com 23 
pessoas que afirmaram terem 

sido vítimas de abuso

A 
Universidade Federal do Estado 
do Rio de Janeiro (Unirio) de-
mitiu o professor Leonardo dos 
Santos Ávilla, que foi alvo de de-

núncias de assédio sexual e moral por ex-alu-
nas. O caso ganhou repercussão em dezem-
bro de 2021, após reportagem do Fantástico.

A portaria que determina a demissão do 
professor foi publicada em edição do Diá-
rio Oficial da União desta quarta-feira (4) 
e é assinada pelo reitor José da Costa Filho.

Ávilla foi alvo de um processo administra-
tivo disciplinar, que tramitou entre dezembro 
de 2021 e julho deste ano. Após as investi-
gações, a universidade optou pela demissão 
pela prática de conduta escandalosa.

Segundo a portaria publicada em Diário 

Oficial, para a demissão foram considerados 
“a natureza e a gravidade das transgressões 
praticadas, os danos decorrentes para o ser-
viço público, bem como as circunstâncias”.

Ávilla atuava como professor de paleonto-
logia. Em 2021, quando as denúncias foram 
divulgadas, ele era chefe do Laboratório de 
Mastozoologia da Unirio, responsável por 
estudo de mamíferos extintos.

Em entrevista ao Fantástico, as ex-alu-
nas afirmaram que eram bolsistas e que o 
professor tinha o poder de cortar o benefí-
cio e expulsá-las do programa.

A reportagem conversou com 23 pessoas 
que disseram que foram vítimas de abusos. 
Segundo as vítimas, os casos aconteceram 
entre 2007 e 2021.

VENDEDOR DE OVO É PRESO APÓS 
ROUBAR CELULAR NO ENGENHO NOVO
Policiais do 3° BPM (Méier) prenderam um comerciante, suspeito 
de roubar o celular de um pedestre, no Engenho Novo, Zona Norte 
do Rio. Além do aparelho, a polícia recuperou também uma réplica 
de pistola.
De acordo com a PM, o criminoso teria roubado o celular da 
vítima, após anunciar o assalto armado. Os agentes foram 
acionados, e, a partir da localização do aparelho, encontraram na 
Rua Bolívia uma kombi branca que realizava a venda de ovos e 
frutas na região.
No local, a vítima do crime reconheceu o motorista do veículo 
como o responsável pela ação criminosa. Após buscas no interior 
do veículo, os agentes encontraram uma réplica de pistola e os 
pertences da vítima.
O homem foi preso e conduzido à 25ª DP (Engenho Novo), onde o 
caso foi registrado.

MORADORES DE 
SAQUAREMA 
ACUSAM PMS DE 
TRUCULÊNCIA EM 
ABORDAGEM
magens de uma abordagem 
policial em Saquarema, na 
Região dos Lagos revoltaram os 
moradores. Eles acusam os PMs 
de agirem com violência numa 
fiscalização de bares no bairro 
Alvorada na noite de sexta-feira 
(29). A corporação investiga o 
caso.
Um vídeo da abordagem mostra 
um homem no chão sendo 
imobilizado por um dos PMs. O 
policial está com o joelho sobre 
o pescoço dele enquanto dá 
tapas no rosto do homem, já sem 
qualquer possibilidade de reação.-
Em outro momento, na rua, 
durante nova discussão, um dos 
policiais dá um tapa na nuca de 
outro jovem e tenta enforcá-lo. O 
PM também ameaça a mulher que 
está gravando o vídeo.
Na delegacia, os PMs envolvidos 
no caso contaram que tentaram 
revistar a bolsa de uma jovem e 
foram interrompidos por Wasley 
Silva de Santana, o homem que 
aparece imobilizado nas imagens.
Também falaram que Wasley 
também se negou a ser revistado, 
o que deu início à discussão e 
à revista coercitiva. Nada foi 
encontrado com ele. Wasley 
permaneceu calado na delegacia.
A assessoria de imprensa da 
secretaria de estado de Polícia 
Militar informou que foi instaurado 
um procedimento para analisar as 
circunstâncias do caso.

PM PRENDE EM FLAGRANTE DUPLA DE  
ASSALTANTES NA AVENIDA BRASIL

Policiais militares prenderam, na tarde desta terça-feira (3), dois assaltantes em flagrante, na Avenida 
Brasil, na altura de Barros Filho, na Zona Norte. A região tem sido frequentemente palco de atos 
violentos por parte de criminosos.
De acordo com a PM, agentes do Batalhão de Policiamento em Vias Expressas (BPVE) estava 
patrulhando pela região quando foram alertados por pedestres sobre a presença de dois homens que 
estariam efetuando roubos nas proximidades da comunidade Mata Quatro. De imediato, os militares 
foram até o local da ocorrência, onde conseguiram abordar dois suspeitos com as características 
relatadas pelas vítimas.
Com eles, os agentes apreenderam uma réplica de pistola e R$ 79 em espécie. Ambos foram presos em 
flagrante e conduzidos à 39ª DP (Pavuna), onde o caso foi registrado.
Casos de violência constantes
Na noite da quarta-feira passada (27), passageiros e motoristas viveram mais um episódio de violência 
na Avenida Brasil. Durante um arrastão, criminosos jogaram um artefato explosivo no interior de um 
ônibus da linha 771 (Campo Grande x Coelho Neto), deixando três pessoas feridas.

Suspeitos estavam realizando roubos a pedestres nas proximidades da comunidade Mata Quatro

Homem foi encontrado graças à 
localização do aparelho
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Nayla Maria Gonçalves, 
mãe de Luísa Fernanda, de 
5 anos, morta a marteladas 
pelo pai, prestou novo depoi-
mento na 34ª DP (Bangu), 
na tarde desta quarta-feira 
(4) no inquérito que investiga 
as agressões físicas, sexuais, 
morais e psicológicas cometi-
das por David Souza Miranda, 
seu ex-companheiro e apon-
tado como autor dos homi-
cídios - Ana Beatriz, de 4 
anos, sobrinha de Nayla tam-
bém foi morta na ação. David 
cometeu o crime no último 
dia 22 de setembro, em Sena-

dor Camará, na Zona Oeste, 
e está sendo investigado tam-
bém pela Delegacia de Homi-
cídios da Capital (DHC).

Nayla voltou a relatar as 
agressões sofridas ao longo dos 
nove anos de relacionamento. 
Segundo ela, a filha apanhava 
constantemente do pai e não 
conseguia comer na presença 
dele, pois vomitava de medo. 
Também disse às autoridades 
que David a batia na frente da 
criança e a ameaçava para que 
não contasse nada a terceiros. 

Nayla e David começa-
ram a se relacionar quando 

tinham 16 e 32 anos, respec-
tivamente. Durante os nove 
anos de namoro, a mulher diz 
que David a impedia de sair 
de casa sozinha e que foi obri-
gada a parar de estudar. Ela 
também não podia ter celular 
e nem redes sociais por causa 
de ciúme. 

Em depoimento, ela ainda 
revelou que era obrigada a ter 
relações sexuais com David e 
que no ano passado foi estu-
prada por ele e pelo filho de 
David, Christian Miranda, de 
18 anos. O jovem negou as 
acusações em um vídeo publi-

cado nas redes sociais logo 
após a prisão do pai. 

Do lado de fora da delega-
cia, familiares fizeram um pro-
testo silencioso pedindo cele-
ridade e justiça nos processos 
que envolvem David. Parentes 
levaram cartazes com fotos das 
crianças e também da tia delas, 
Natasha Maria Silva Gonçal-
ves de Albuquerque. A mulher 
foi queimada e torturada no 
dia do crime por David, mas 
sobreviveu e está internada em 
estado grave. Ela está inter-
nada no Hospital Municipal 
Pedro II.

De acordo com 
informações da 
Polícia Militar, a 

vítima foi baleada 
dentro de um carro

PM é 
encontrado 
morto em 
Duque de 
Caxias, na 
Baixada 

Fluminense

O 
policial militar Sergio Lourenço das Neves 
Junior foi morto a tiros, na tarde de ontem, 
em Duque de Caxias, na Baixada Fluminense.

Sergio era lotado no 15º BPM (Duque de 
Caxias) e foi atingido dentro de um carro na Rua Itama-
racá, no bairro Itatiaia. Ele estava de folga no momento 
do crime.

Agentes do batalhão foram acionados para uma ocor-
rência de homicídio. De acordo com o comando da uni-
dade, não há ainda informações sobre a autoria e moti-
vação do crime.

“A Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense 
foi acionada e o local foi isolado para perícia”, infor-
mou a PM.

Operários de uma obra da 
Prefeitura do Rio de Janeiro em 
Bangu, na Zona Oeste, aban-
donaram o canteiro depois 
que homens encapuzados os 
espancaram. A Polícia Civil 
investiga o caso.

O incidente foi no dia 21 
de agosto na comunidade do 
Sandá, que passava por inter-
venções de drenagem, escoa-
mento e pavimentação. Um 
grupo abordou os trabalha-
dores e os agrediu. Não se 
sabe por quê.

Com medo, a empresa con-
tratada para o serviço retirou 
as máquinas e dispensou os 
operários, mas acabou dei-
xando 3 buracos abertos — 
e desde então moradores têm 
de conviver com a obra ina-
cabada.

“Isso era para melho-
rar o bairro, mas agora está 

causando esses problemas”, 
lamentou Jean Figueiredo. “O 
que era antes asfaltado virou 
lama pura. Tem que ser feito 
algo, não pode ficar assim”, 
emendou.

De acordo com a prefei-
tura, a Polícia Civil disse que 

informações já foram cole-
tadas e os agentes realizam 
diligências para identificar os 
agressores.

O município também infor-
mou que segue em negociação 
com a empresa para que a obra 
seja retomada o quanto antes.

Operários de obra da Prefeitura do  
Rio são espancados e abandonam  
canteiro por medo; buracos estão  

abertos há mais de um mês

O incidente foi no dia 21 
de agosto na comunidade 
do Sandá, que passava por 
intervenções de drenagem, 

escoamento e pavimentação

Um homem branco foi fil-
mado proferindo um discurso 
racista na plataforma de trem 
de Deodoro, na Zona Oeste do 
Rio, na tarde de terça-feira (3). 
No vídeo que circula em redes 
sociais, ele esbraveja com sota-
que estrangeiro, “Negro de 
m***. Tem que ficar escravo 
por toda sua vida”.

A Comissão de Direitos 
Humanos da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) teve 
acesso às imagens e afirmou 
que vai levar o caso à Delega-
cia de Crimes Raciais e Deli-
tos de Intolerância (Decradi). 
Caso o homem seja condenado 
por racismo e seja estrangeiro, 
ele pode ser expulso do país.

A SuperVia afirmou em 
nota que não compactua com 
nenhum tipo de discriminação 
e repudia veementemente as 

falas ditas pelo homem. A con-
cessionária disse que vai tomar 
as medidas cabíveis perante as 
autoridades competentes. Por 
fim, a empresa esclareceu que 
em situações como essa, todos 
os colaboradores da Super-
Via são orientados a registrar 
o caso para apuração interna 
e posterior registro perante os 
órgãos responsáveis.

No vídeo, o homem de 
camisa amarela aparece se diri-
gindo a uma mulher negra, que 
seria sua namorada. Uma teste-
munha afirmou que a motiva-
ção do crime foi o fato de um 
homem negro ter supostamente 
esbarrado no autor das ofen-
sas. Ela acrescenta que aler-
tou um policial, que, por sua 
vez, lamentou que não saberia 
como agir já que a vítima não 
estava mais no local. 

Homem profere ofensas 
racistas em plataforma de 

trem de Deodoro

No vídeo que circula em redes sociais, ele esbraveja com sotaque 
estrangeiro: ‘Negro de m***. Tem que ficar escravo por toda sua vida’

Um bebê, de 1 ano e 9 meses, 
está internado em estado grave 
no Hospital Municipal Souza 
Aguiar, no Centro do Rio, 
depois de ser supostamente 
agredido em Senador Camará, 
Zona Oeste. Gabriele Sabrina 
Oliveira, mãe do menino, acusa 
o próprio namorado de ter 
espancado a criança enquanto 
ela estava em um mercado. A 
Polícia Civil investiga o caso 
como tentativa de homicídio.

B. B. O. deu entrada no Hos-
pital Municipal Albert Schweit-
zer, em Realengo, na Zona 
Oeste, na sexta-feira passada 
(29), com suspeitas de maus-
-tratos. De acordo com uma 
tomografia computadorizada, o 
menino teve traumatismo crâ-
nioencefálico, múltiplas fratu-
ras na cabeça e afundamento 
do crânio. Posteriormente, ele 
foi levado para o Souza Aguiar, 
onde se encontra sedado na 
Unidade de Terapia Intensiva 

(UTI) pediátrica do hospital.
Em uma postagem em uma 

rede social, Gabriele disse que 
encontrou o filho machu-
cado depois de deixá-lo com o 
namorado para ir ao mercado 
fazer compras para o almoço. 
Quando ela voltou, o bebê 
seguia deitado no colchão onde 
a mãe o havia deixado. A jovem 
revelou que não percebeu, em 
um primeiro momento, que ele 
estava machucado, devido ao 
quarto estar escuro por causa 
da cortina, mas depois viu que o 
filho estava com a cabeça mole 
e inchada.

A mãe disse que cuida do 
filho sem a presença do pai, 
apenas com a ajuda da mãe 
nos momentos em que está no 
trabalho. Segundo Gabriele, 
o namorado a acusa de ter 
jogado uma garrafa de plás-
tico no próprio filho, mas ela 
disse que nunca faria mal ao 
próprio bebê. 

Polícia investiga agressão  
a bebê de 1 ano em Senador Camará; 

mãe acusa namorado

CINCO HOMENS SÃO PRESOS  
OPERAÇÃO DA PM EM NITERÓI
Cinco homens foram presos na manhã desta quarta-feira (4) na 
comunidade Nova Brasília, em Niterói, na Região Metropolitana do Rio. 
Segundo a Polícia Militar, um suspeito foi baleado e levado ao Hospital 
Estadual Azevedo Lima (Heal), no Fonseca. Não há informação sobre 
o estado de saúde.  De acordo com a corporação, agentes do 12º BPM 
foram até a localidade com o objetivo de impedir a articulação da facção 
criminosa e para a remoção de barricadas na região.
Os militares apreenderam quatro pistolas e drogas, que foram 
encaminhadas para a 76ª DP (Niterói), onde a ocorrência foi registrada.

Menina morta a marteladas pelo pai  
vomitava com medo dele, diz mãe

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Existe um obstáculo na relação com uma pessoa muito próxima. Essa 
pessoa tem dificuldade para criar mudanças. Ariano, essa pessoa carrega 
um fardo emocional e pode ter dificuldades para expor o que realmente 
está acontecendo. Medite sobre o que essa pessoa lhe traz, para entender 
como você deve seguir nessa relação.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

ocê precisa ter habilidades para se comunicar com uma pessoa do seu 
convívio, principalmente do seu ambiente de trabalho. O céu deixa claro que 
existe uma temática confusa, porque essa pessoa não está sendo clara o 
suficiente. Cuidado com manipulações emocionais e psicológicas. É preciso 
desenvolver o autoconhecimento.

TOURO
21 abr a 20 mai

O foco no seu bem-estar o leva a tomar novas medidas em sua jornada, 
ativando movimentos financeiros. Mas é preciso ter habilidade emocional 
para interagir com negociações e investimentos. Evite os gastos movidos por 
vícios ou apure melhor uma proposta que move os seus projetos pessoais. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você recebe uma notícia que precisa ser processada antes de expor a 
sua opinião. Essa experiência repercute como uma fofoca. A vida já lhe 
proporciona todas as ferramentas necessárias para que possa discernir e 
julgar essa pessoa como ela realmente é, portanto não há margem para 
dúvidas. O silêncio é uma excelente alternativa.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Para concretizar os seus projetos, é necessário desenvolver uma gestão 
financeira adequada. Existe uma pendência financeira com uma pessoa, 
nutrida por você. O céu pede sabedoria para interagir com os seus recursos 
financeiros de uma forma diferente. Analise a possibilidade de soltar essa 
realidade que obstrui a sua prosperidade. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Uma experiência vem à tona para que você possa expor uma realidade que 
foi distorcida por outras pessoas. Essa experiência pode envolver pessoas 
importantes, como pais, sogros, chefes e a sua própria imagem pública. Você tem 
disponíveis todas as ferramentas necessárias para expor a realidade dos fatos e 
desmascarar uma pessoa. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você tem dificuldades para discernir uma situação e fica pairando 
entre a verdade e a mentira. Hoje você tem a oportunidade de discernir 
novamente sobre um tema emocional e psicológico. Somente por meio do 
autoconhecimento e por meio da luz é que se pode enxergar a verdade como 
ela realmente é. Cuide da sua frequência energética.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É importante desapegar do desejo de provar que está certo. Essa atitude 
vai ajudá-lo a desenvolver-se por meio de projetos e um com grupo de 
pessoas com qualidade, principalmente em se tratando do grupo familiar. 
Você pode estar com dificuldades de aceitar as atitudes de uma pessoa 
próxima. Busque ressignificar essa relação.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você precisa ser flexível quando o assunto toca o seu posicionamento em 
família ou com uma pessoa muito próxima. O céu pede sabedoria para avaliar 
o melhor caminho para desenvolver uma meta, porque talvez seja necessário 
considerar o corte de um integrante importante nesse projeto. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A relação com uma pessoa importante vem pedindo de você 
sabedoria e conscientização. Uma situação em família muito 
emocional ainda paira e pede de você coragem para desapegar e 
entender que você não pode mais interferir. Solte essa realidade, para 
que a sua vida seja próspera e novas experiências entrem.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

As suas ideias necessitam ser revisadas no que diz respeito ao seu trabalho. 
Essa mesma experiência pode envolver movimentos burocráticos importantes. 
A sua atitude precisa ser revisada quando se trata de relações de trabalho, 
parcerias, sociedades e contratos. O céu pede habilidade emocional para 
romper com dependências.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Busque, nesta semana, articular ideias que favoreçam o seu 
desenvolvimento criativo. Talvez seja necessário considerar outras ideias 
para resolver um tema familiar. Você deve reavaliar um investimento, 
porque será vital encerrar uma relação ou um contrato que não vai ao 
encontro das suas expectativas. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

ANDRESSA 
URACH 
SURPREENDE 
AO ANUNCIAR 
NOVO VÍDEO 
PORNÔ 
REALIZANDO 
FETICHE 
COM PESSOA 
TRANS
Andressa 

Urach está bombando com seu perfil de 
sucesso na plataforma de conteúdo adulto, 
Privacy. A ex-participante de “A Fazenda” 
finalmente revelou qual deve ser o seu próximo 
vídeo pornô. A musa adiantou que, em breve, 
gravará ao lado de uma pessoa trans.
“Andressa Urach como você nunca viu... Gosta de ver 
p*taria? Então vem assistir: Chuva dourada na boca, 
sexo anal, sexo com anão, sexo com negão, sexo 
com casal, sexo com mulher, sexo com homens, 
masturbação, vídeo tomando banho”, descreve. 
Por fim, adiantou: “Logo vai ter sexo com trans!”.

SHEILA MELLO AGITA A WEB AO SURGIR 
COM LOOK TODO TRANSPARENTE

Sheila Mello parou a 
web nesta segunda-
feira, 02/10, ao 
publicar os bastidores 
de um ensaio de fotos 
e mostrar detalhes 
do look escolhido. 
A musa apostou 
em um vestido 
todo transparente e 
brilhante, com plumas 
apenas na parte 
superior da peça.
Mas não parou por 
aí! Além da peça 
reveladora, a bailarina 
usou outros looks 
repletos de cores 
que representam a 
chegada da primavera. 
“Uma semana cheia 
de cores, brilho, 
bem primaveril e 
com muito amor”, 
escreveu na legenda.

FO
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S: 
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SERVIÇO:

Data: 7 de outubro (sábado)
Horário: 21h - casa abre 1h30 antes 

Local:  Qualistage - Via Parque Shopping -  
Av. Ayrton Senna, 3000 - Barra da Tijuca
Classificação etária: 18 anos. 
Menores de 17 anos entram acompanhados de responsável legal.
Ingressos: https://www.eventim.com.br/artist/fabio-jr/fabio-jr-no-qualistage-3432096/
Informações: https://qualistage.com.br/

O 
artista mais romântico do Brasil segue com 
a turnê que é sucesso absoluto no país e 
marca presença, no Qualistage, no sába-
do do dia 7. Emoção, memória afetiva ati-

vada e muita disposição para cantar incontáveis su-
cessos. Os ingressos podem ser adquiridos através do 
site Eventim.

Um dos maiores artistas da música brasileira, pre-
parou uma apresentação especial para os fãs e vai per-
correr o país com a novidade.  O público pode espe-

rar um show grandioso com seus maiores suces-
sos e canções que marcaram sua trajetória. No 
repertório, “Alma Gêmea”, “Só Você” e “Caça e 
Caçador”, que garantem todo o toque de roman-
tismo. Também estão no setlist, músicas como 
“Enrosca” e “Pai”.

O cantor, que tem mais de 30 trabalhos em 
sua discografia, continua sendo um dos artis-
tas de maior prestígio no Brasil. No Spotify, o 
artista tem mais de 700 mil ouvintes mensais – 
número extremamente expressivo. Seu maior hit 
de carreira, “Alma Gêmea”, já foi ouvido mais 
de 13 milhões de vezes na plataforma. Já no 
seu canal oficial do YouTube, os números cor-
roboram o sucesso do aplicativo de música, 
com mais de 250 milhões de visualizações 
em seus clipes. Fábio Jr. é um artista com-

pleto com talento reconhecido também 
como compositor, ator e apresentador.

A banda que o acompanha na turnê 
é formada por Herbert Medeiros na 

direção musical e teclado, Álvaro 
Gonçalves na guitarra e vio-

lão, Bruno Coppini no baixo, 
Gustavo Barros na guitarra, 

Adriano Trindade na bate-
ria, Aldo Gouveia e Ellis 

Negress nos vocais e 
Bruno Belasco e Denil-

son Silva nos metais.

em única 
apresentação 
no Qualistage

Fábio
Jr.

O público pode 
esperar um 

show grandioso 
com seus maiores 
sucessos e canções 

que marcaram 
sua trajetória
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UNIDOS DE PADRE MIGUEL VAI PARTICIPAR DA ABERTURA DA COPA 
AFRICANA DE NAÇÕES, EM 2024 , NA COSTA DO MARFIM

Um Encontro histórico em um hotel na Barra da 
Tijuca, no Rio, reuniu representantes da Unidos 
de Padre Miguel e o 1° Conselheiro da Embai-
xada da Costa do Marfim, o Sr. Lamine kanto. O 
resultado deste encontro foi o anúncio de que o 
Boi Vermelho da Zona Oeste fará parte da ceri-
mônia de abertura da Copa Africana de Nações, 
em 2024.
 A escola que é tida como uma potência no favo-
ritismo todos os anos, levará uma delegação 
de aproximadamente 100 pessoas para o show de abertura desta competição esportiva. A CAN acontece de 13 de 
janeiro a 11 de fevereiro de 2024. A competição teve a data alterada a fim de evitar o período de chuva que ocorre 
durante o verão na Costa do Marfim. 24 seleções estão confirmadas no torneio. São elas: Nigéria, Guiné-Bissau, 
Burkina Faso, Cabo Verde, Camarões, Namíbia, Egito, Guiné, Gana, Angola, Argélia, Tanzânia, Mali, Gâmbia, Zâmbia, 
Costa do Marfim, República Democrática do Congo, Mauritânia, Tunísia, Guiné Equatorial, África do Sul, Marrocos, 
Senegal e Moçambique
O Diretor de Carnaval da escola, Cícero Costa falou sobre a oportunidade.“É uma honra representar o Brasil e a cul-
tura do samba em um evento tão importante para o continente africano e para o mundo do esporte, faremos mais 
um lindo espetáculo.”
A Copa Africana de Nações promete ser um evento esportivo e cultural de destaque, e a participação da UPM adi-
ciona um toque especial à celebração reforçando os laços culturais entre as nações. Avante Vila Vintém.

Tuiuti,  Vila Isabel, Porto da Pedra, Grande Rio e Vira-
douro já tem hino para o carnaval de 2024. No último 
sábado (30), Grande Rio e Viradouro decidiram seu hino 
e quem sagrou-se vencedor foi a parceria de,  Derê, 
Marcelinho Júnior, Robson Moratelli, Rafael Ribeiro, 
Tony Vietnã e Eduardo Queiroz,  que vai defender a 
comunidade de Caxias com o Refrão: “Werá Werá Auê 
Naurù, Werá Auê, A Aldeia  Grande Rio ganha a rua, no 
meu destino a eternidade, traz no manto a liberdade, 
enquanto a onça não comer a lua”. a escola será a 4° a 
desfilar no domingo dia 11 de fevereiro com o tema, “Meu 
destino é ser Onça”, dos carnavalescos Gabriel Haddad e 
Leonardo Bora. Já pelas bandas de Niterói, quem levou a 
melhor foi a parceria de, Claudio Mattos, Claudio Russo, 
Julio Alves, Thiago Meiners, Manolo, Anderson Lemos, 

Vinicius Xavier, Celino Dias, Bertolo e Marco Moreno, que 
agitou a quadra com o refrão: “Arroboboi meu pai, Arro-
boboi Dangbé, destina seu axé na alma e no couro, der-
rama nesse chão a sua proteção, pra vitória da Vira-
douro”. A escola vem com tema, “Arroboboi, Dangbê”, do 
carnavalesco, Tarcísio Zanon e será a 6° agremiação a 
desfilar na segunda de carnaval dia 12 de fevereiro.
Ainda em ritmo das finais, outra escola do Série Ouro 
definiu seu hino, a debutante União de Maricá que 
chega pela primeira vez na Sapucaí, elegeu o samba 
dos autores,  Rafael Gigante, Vinicius Ferreira, Junior 
Fionda, Camarão Neto, Victor do Chapéu, Jefferson Oli-
veira, Marquinho Abaeté & André do Posto 7, que pro-
mete impactar a avenida com o refrão, “Escrevendo à 
luz de velas, operário da canção, Construindo a poesia 

que edifica o coração, É o povo no poder com orgulho 
de falar:, Maricá é meu país! Meu país é Maricá!”.
Calendário as próximas finais de sambas de 
enredo: 
Quinta (05) Beija-Flor, 22h
Sexta (06) Portela, 22h
Sábado (07) Mangueira, 22h

Como a internet é quase terra de ninguém, a Musa trans 
do Porto da Pedra Isadora Marinho é alvo de críticas 
por apresentar pouco samba na sua coroação e ensina 
como deve ser o processo de humildade dos seres huma-
nos que na sua impaciência, atiram palavras acovarda-
das pelas redes sociais. A nova musa realiza um sonho 
e chega pela primeira vez no carnaval e aumentou suas 
aulas de samba para fazer bonito no carnaval do próximo. 
O mundo do carnaval já teve outras beldades que hoje 
fazem bonito após não se apegar às críticas desconstru-
tivas do setor, Winny Isa rainha da Bangu e musa da Por-
tela, irmã da Lexa entre outras personagens que se supe-
raram, provam que as críticas hoje, podem se tornar um 
aplausos amanhã. Mais amor, mais respeito e muita 
alegria, pois o samba tem espaço para todos 
que entram com a alma e o coração 
aberto. A falta de empatia e 

respeito vive assolando personagens não só não existên-
cia de samba no pé, mais pela beleza, crueldade e deso-
nestidade que se escondem atrás de um computador, na 
última semana, a rainha de bateria foi alvo de palavras 
chulas, por pessoas que externam seu preconceito pela 
arte, história e ancestralidade. “O nosso maior tesouro é o 
Sambista”, e nosso canal sempre estará apoiando 
quem ama o samba.

APÓS 12 ANOS, RIOTUR OFICIALIZA 
CORTE  LGBTQIAPN+RJ E CONCURSO 

SERÁ DIA 2 DE DEZEMBRO
Criado por Wagner Silva, agora com apoio da Prefei-
tura do Rio e Riotur, o  concurso entra no calendário da 
cidade. Este ano a corte ganha mais uma nova faixa para 
a categoria não binários, pessoas que não se identifica 
nem com sexo masculino ou feminino. o evento está pre-
visto para o dia 2 de dezembro na Cidade do Samba e as 
inscrições começam em breve.

9CULTURARIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 4 DE OUTUBRO DE 2023

Eduardo Hollanda

A
pós o sucesso de audiência 
ao receber, Salgueiro, Por-
tela, Em Cima da Hora e 
Flor da Mina do Andaraí, 

Leandro Azevedo,  que comanda as 
entrevistas, receberá nesta semana na 
base operação, Povo na Rua, o presi-
dente da Superliga, Pedro Silva, para 
desfolhar a pendência de acesso às 
escolas à Sapucaí em 2024, e a comi-
tiva da Estação Primeira de Man-
gueira, que falará sobre o tema que 
levará para a avenida sobre Alcione, 
ícone da escola.

Fazendo bastante barulho nas entre-
vistas, Leandro terá a companhia de Síl-
via Catra, comunicadora e ex-esposa 
de Mister Catra, que fará jornada neste 
temporada do Carnaval de 2024.

“Meu objetivo ao criar o Podcast é 
envolver com responsabilidade e gerar 
voz às escolas de base, trazendo ainda 
mais visibilidade ao setor. Não iremos 
parar mesmo após o carnaval, pois o 
nosso desejo é fincar raízes e expan-
dir conhecimentos através de nossa 
cultura.”, finalizou, Leandro Azevedo, 
mediador do Povo no Carnaval - Podcast.

V
ai ou não vai? Eis a questão. O 
sonho do prefeito Eduardo Paes em 
realizar o 10° dia de carnaval para 
2024 pode acontecer em dois tem-

plos, Sapucaí como de costume e na Inten-
dente.  O desejo de que as escolas do  Grupo 
da Série Prata chegue a Sapucaí ainda este 
ano, tem diversos fatores que podem inter-
romper e jogar água fria na cabeça dos foli-
ões que já estavam esperançosos com a notí-
cia nos bastidores da festa. 

Devido a indefinição para organizar a 
estrutura das agremiações em retornar ao 
maior palco de desfiles, com subvenção 
abaixo do nível que cada escola deve apre-
sentar,  é recomendável para este ano que as 
escolas se organize ainda mais, pois os 700 
metros de avenida requerem alegorias mais 
garbosas, contingente ainda mais afortunado 
pelo grupo de base e formação do carna-
val não dispõe. Em entrevista com Sandro 
Avelar, conselheiro das entidades, o mesmo 
acredita que por maior vontade, o tempo é 
curto e as escolas para acelerar a produção 
e alarmar um espetáculo à altura do cená-
rio que requer a sapucaí, precisa imediata-
mente de um apoio melhor e que seja libe-
rada a subvenção o mais rápido possível.

Bem vindos as principais informações e curiosidades do carnaval brasileiro, através desta coluna em 
especial aos telespectadores da maior festa popular do mundo.
O site, revista e entretenimento Feras do Carnaval juntou-se junto ao Jornal Povo, para além das colunas, 
familiarizar os leitores com tudo que há de mais garboso no setor artístico e entretenimento da nossa cidade. 
Curtam comentem e enviem suas sugestões de pautas através do e-mail: ferasdocarnaval@gmail.com 

ESCOLAS DA INTENDENTE SE 
EMPOLGAM COM POSSIBILIDADE DE 

VOLTAR A SAPUCAÍ

leandropovonocarnaval@gmail.com
Por LEANDRO AZEVEDO

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ

Por AMENDOIM DO SAMBA

FALANDO DE CARNAVAL FALANDO DE CARNAVAL 

PATRÍCIA MIRANDA TERRA É A 
NOVA RAINHA DA ALA 

DOS PASSISTAS DO SALGUEIRO
Ela representou o Salgueiro e ficou entre as fina-
listas e se apresentou com uma fantasia que deu 
o que falar, em homenagem a Paula do Salgueiro. 
“Estou muito feliz e me sinto prestigiada pela minha 
escola. Sinto que toda a minha trajetória até aqui 
foi reconhecida e só tenho a agradecer ao meu 
presidente André Vaz “. Disse Patrícia. Salgueiro 
terá sua final neste sábado (07) com início às 22h.

MARIA AUGUSTA RODRIGUES 
GANHA EXPOSIÇÃO NO SESC DE 

MADUREIRA
Maria Augusta, uma das mentes brilhantes e irreve-
rentes do carnaval, autora de, “Domingo”, da União 
da Ilha dentre outros clássicos, recebe a “Cartogra-
fia de Augusta”, obras de artes que podem ser vis-
tas no Sesc de Madureira, imperdível. 

“ARTESANIA ANCESTRAL” EM 
COMEMORAÇÃO AOS 95 ANOS 

DE MANGUEIRA NO CRAB
Em comemoração aos 95 anos de Mangueira, que 
está em cartaz no Crab no centro do Rio, na praça 
Tiradentes, 69|71, a mostra sobre a visão artística 
da escola que sob regência de Guanayra Firmino, 
vem trazendo um olhar totalmente diferente pela 
ótica dos artistas que expõe o contexto, não per-
cam, logo sairá de cartaz.

EVELYN REIS SERÁ A PRIMEIRA 
CRIANÇA EM DESTAQUE NA  
CAPA DA REVISTA FERAS DO 

CARNAVAL EM 2024
A capa de uma das maiores revistas culturais do carna-
val brasileiro terá Evelyn Reis, neta do presidente Almir 
Reis, que é presidente do Gres Beija- Flor, Evelyn é des-
taque e será protagonista da edição de número 12 que 
irá às bancas em defesa de carnaval de rua, avenidas 
e salões com abrangência nacional e internacional. 
A revista, que sai das passarelas e ganha as ruas de 
todo país, sairá em dezembro e ainda tem páginas para 
anunciantes, para desfilar nas páginas da maior revista 
de carnaval.  

PRESIDENTE DE HONRA RECEBEU 
PREMIADO PELO APOIO CULTURA 

 NO CARNAVAL 
Leandro Jaider, parceiro da cultura do Carnaval 
carioca e presidente de honra do Gres Acadêmi-
cos do Grande Rio, recebeu na noite do dia (30) o 
prêmio Feras da Sapucaí das mãos do ceo e ide-
alizador, Cristiano Amendoim. O prêmio aconte-
ceu em Abril deste ano na quadra do Império Ser-
rano, quando agraciou diversas categorias do grupo 
especial, série prata e ouro.
Leandro, assim como Almir Reis, Pedro Arthur Parker 
e Sandro Avelar, foram agraciados com o prêmio da 
mesma importância no carnaval deste ano.
O prêmio Feras da Sapucaí, enaltece diversas categorias 
em diversos estados brasileiros, e este ano adotara uma 
nova conduta na promoção e entrega de suas placas.

O anúncio foi feito durante mais uma disputa de 
samba enredo, na noite do dia 30

EM RITMO DE FINAIS, ESCOLAS BUSCAM MELHOR SAMBA PARA CRIAR 
INTERAÇÃO COM O PÚBLICO DA SAPUCAÍ EM 2024

MUSA TRANS É ALVO DE CRÍTICAS E GANHA MAIS FORÇA PARA 
APRENDER A SAMBAR
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A Secretaria Municipal de Educação 
do Rio informou que o processo de aber-
tura do concurso público para o cargo efe-
tivo de agente de apoio à educação espe-
cial está em curso. No início do próximo 
ano letivo, em fevereiro de 2024, a rede 
municipal perderá 700 profissionais con-
tratados temporariamente.

O Ministério Público também ajui-
zou uma ação civil para que a Prefei-
tura do Rio promova o concurso no 
prazo de 60 dias. O órgão requer tutela 
de urgência com objetivo de que o cer-
tame seja homologado em até 30 dias 
a contar da sua conclusão. Além disso, 
os aprovados devem tomar posse 15 
dias após a homologação.

Ainda segundo o MPRJ, a demanda 
por profissionais de apoio à educação 
especial é crescente e as tentativas de 
solução extrajudicial foram esgotadas.

“Especificamente sobre o atendi-

mento educacional especializado às 
pessoas com deficiência, o texto consti-
tucional estabelece ser dever do Estado 
a sua oferta preferencialmente na rede 

regular de ensino”, diz o pedido de 
urgência formulado pela 3ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva de Prote-
ção à Educação da Capital.

A Fundação Mudes oferece, nesta 
semana  252 vagas de estágio, nos níveis 
superior, médio e técnico. O valor da 
bolsa-auxílio pode chegar a R$ 2 mil. 
Para se candidatar, basta acessar o site: 
www.mudes.org.br.

As carreiras do ensino superior com 
o maior número de vagas são: Adminis-
tração (64), Engenharia (41) e Comuni-
cação Social (26). Ainda há vagas para 
cursos como Arquitetura e Urbanismo, 
Biomedicina, Ciências Contábeis, Direito, 
Letras, Gastronomia, Informática, Medi-
cina, Pedagogia, Veterinária, Sistemas de 
Informação e muito mais. Já as oportu-
nidades destinadas ao programa Jovem 
Aprendiz somam 29 vagas.

Há chances para estágio no Ensino 
Médio, são 40 no total e também 23 

vagas para pessoas com deficiência 
(PcD). Além delas, há oportunidades 
para cursos técnicos, que somam 52 
vagas. Sendo técnico em Administração 

(8) e Eletrotécnica (3). Há vagas tam-
bém para técnico em Turismo, técnico 
em Segurança do Trabalho, técnico em 
Higiene Dental entre outras.
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LUANDRE OFERTA 350 VAGAS
A Luandre, empresa de soluções de RH, oferece 350 vagas, com 
salários entre R$ 1 mil a R$ 6.500 para diversos cargos, como: Líder 
de Higienização - Hospitalar, Auxiliar de logística, Auxiliar de movi-
mentação de produção, Auxiliar de Rouparia, Auxiliar de Cozinha, 
Agente de Atendimento Interno, Assistente Operacional I, Operador 
Jr. Atendimento ao Cliente, Eletricista, Auxiliar de Almoxarifado, Téc. 
de Enfermagem, Analista de logística, Analista de facilities, Analista 
Fiscal Júnior, Técnico Orçamentista - Especialista em Obras e Ins-
talações, Enfermeiro - Pronto Socorro, Supervisor Comercial, Ope-
rador de logística III, Líder de logística e Consultor Relacionamento 
Prestadores I. 
Os candidatos interessados devem se cadastrar no site https://can-
didato.luandre.com.br/.

ISBET ABRE VAGAS DE ESTÁGIO E JOVEM APRENDIZ
O Instituto Brasileiro Pró-educação, Trabalho e Desenvolvi-
mento (ISBET) oferta 92 vagas. São 47 oportunidades para Jovem 
Aprendiz e 45 para Estágio. Há vagas de Jovem Aprendiz nos 
ramos: Restaurante, Comércio, Varejo, Atendimento ao Público, 
Indústria e Saúde.
Para Estágio, há oportunidades em Atendimento ao Público, 
Administração, Alimentício e Saúde.
Todos os interessados devem realizar o cadastro no site http://
www.isbet.org.br, e, posteriormente, agendar uma orientação 
profissional.

GERANDO VIDAS LANÇA 517 OPORTUNIDADES
A Comunidade Gerando Vidas oferece 517 oportunidades. São 
401 vagas para trabalho fixo e outras 116 para extra de Natal. 
Os destaques são para as áreas de: Auxiliar de serviços gerais, 
Auxiliar de loja, Estoquista, Caixa e Auxiliar administrativo.
Interessados devem acessar o site: https://www.youtube.
com/@comunidadegerandovidas.

TRANSPETRO (ÓLEO E GÁS) ANUNCIA EDITAIS
A Transpetro anunciou a publicação de três editais para processo 
seletivo público. Serão 207 oportunidades, 154 vagas disponíveis 
para os níveis médio e superior do quadro de terra e 53 para o qua-
dro de mar. O prazo de inscrição dos três certames vai até o dia 30 
de outubro. Para o quadro de terra, dois processos seletivos con-
tabilizam 64 vagas para nível médio, em 13 cargos, e 90 para nível 
superior, distribuídas em 28 funções. Outro certame é destinado ao 
quadro de mar, com 53 vagas para oficiais, suboficiais e guarnição.

RONDA 
DO POVO

BRINQUEDOS MOSTRAM VARIAÇÃO DE 
PREÇO DE ATÉ 251% EM LOJAS VIRTUAIS

L
evantamento de preços 
feito pelo Procon do esta-
do do Rio de Janeiro (Pro-
con-RJ) em 13 lojas virtu-

ais, com foco no Dia das Crianças, 
constatou variação de até 251% nos 
valores de 100 brinquedos. A pes-
quisa foi feita de 25 de setembro 
a 2 de outubro em diferentes sites 
direcionados às crianças, que vêm 
sendo fiscalizados pela autarquia. 
Três deles foram notificados por 
apresentar irregularidades na in-
formação do preço que, segundo 
o Procon, podem induzir o consu-
midor ao erro.  

Os sites notificados após a fis-
calização terão 48 horas para fazer 
a adequação. O levantamento feito 
em lojas que tinham mais de um 
fornecedor do produto pesquisado 
considerou na pesquisa o menor 
valor. Os preços informados podem 
variar conforme a data.

De acordo com o levanta-
mento, as variações mais signi-
ficativas nos valores dos brinque-
dos foram de 251% em um jogo 
e 235% em um quebra-cabeça. A 
menor variação foi encontrada em 
um lançador com acessórios, que 
variou 12% em lojas diferentes. 
O presidente do Procon Estadual, 
Cássio Coelho, disse que o fatu-
ramento do e-commerce deverá 
aumentar 8% no Dia das Crian-
ças este ano, em relação ao ano 

passado, de acordo com a Asso-
ciação Brasileira de Comércio Ele-
trônico (Abcomm).

Coelho informou que o objetivo 
da pesquisa foi ajudar o consumidor 
e demonstrar que se ele pesquisar o 
mesmo produto em locais diferen-
tes, pode encontrar valores diversos 
e economizar de modo significativo. 
“Também manteremos a vigilância 
no e-commerce. Durante a semana 
do Dia das Crianças, faremos fis-
calizações em lojas que comercia-
lizam produtos para esse público. 
Queremos garantir a segurança dos 
consumidores e orientar os forne-
cedores quanto às boas práticas 
de consumo”, disse o presidente 
do Procon-RJ.

Recomendações
Considerando que o Dia das 

Crianças movimentará o comér-
cio eletrônico e também lojas físi-
cas, o Procon dá algumas dicas 
para os consumidores. Uma suges-
tão importante é pesquisar, porque 
produtos idênticos podem apresen-
tar grandes variações nas lojas. “Se 
for fazer compra de forma virtual, 
fique atento ao prazo de entrega e às 
especificações do produto”. É pre-
ciso também verificar a classifica-
ção etária do brinquedo, que deverá 
ser adequada à idade da criança.

O consumidor deve verificar se 
o brinquedo adquirido tem o selo 

do Instituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia (Inme-
tro). Isso garantirá que o produto 
passou por testes antes de ser libe-
rado para comercialização. Outras 
dicas são observar o rótulo e certi-
ficar-se de que não há agentes que 
possam causar intoxicações ou aler-
gias à criança.

‘Não digite dados pessoais e 
não envie fotos por meio de links, 
aplicativos de mensagens, e-mails 

ou sites desconhecidos. Veja com 
outros consumidores a credibili-
dade do site em que fará a com-
pra e, também, busque sites espe-
cíficos para isso, como o consumi-
dor.gov.br, recomenda a autarquia. 
É preciso estar atento à política de 
troca de cada loja, pois ela não é 
obrigatória.

O Procon-RJ lembra que o arre-
pendimento é um direito do consu-
midor e poderá ser exercido para 

compras realizadas pela internet, 
por telefone e até mesmo por catálo-
gos. Nesse caso, o consumidor terá 
sete dias para desistir da compra, 
por qualquer motivo, e deverá ser 
restituído do valor pago, inclusive 
do frete. A autarquia orienta ainda 
que o consumidor deve sempre 
pedir a nota fiscal, não importa a 
modalidade da compra. Mais infor-
mações podem ser obtidas no ende-
reço www.procon.rj.gov.br.

Secretaria de Educação prepara concurso público 
para agentes de apoio à educação especial

Mudes abre 252 vagas de estágio 

Divulgação

Divulgação

Rede municipal perderá 700 profissionais no próximo ano letivo

Interessados devem acessar o site

Levantamento é do Procon do Rio de Janeiro

Reprodução
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Enquanto os apaixona-
dos pelo tênis vivem a 
expectativa da chega-
da da edição comemo-
rativa de 10 anos do 
Rio Open, em feverei-

ro de 2024, a organização do 
maior torneio da América do 
Sul na modalidade segue tra-
balhando em ações para bene-
ficiar inúmeras crianças e ado-
lescentes de projetos sociais 
do Rio de Janeiro. Após ofe-
recer um curso profissionali-
zante para encordoamento de 
raquetes no último fim de se-
mana na Cidade Maravilhosa 
para jovens integrantes das en-
tidades apoiadas, o Rio Open já 
está nos preparativos para um 
festival especial para o Dia das 
Crianças, em outubro.

O Marina Barra Clube, no 
Rio de Janeiro, foi o local esco-
lhido para que 12 jovens dos 
quatro projetos sociais que 
fazem parte da plataforma 
social do Rio Open (Instituto 
Futuro Bom, Tênis na Lagoa, 
Projeto Paraty Tênis, e Escoli-
nha de Tênis Fabiano de Paula) 
realizassem um curso profissio-
nalizante de encordoamento de 
raquetes, nos dias 22 a 24 deste 
mês. As aulas foram ofereci-
das por Priscila Mendes e Igor 
Assis, representantes no Brasil 
da ERSA (European Racquet 
Stringers Association), organi-
zação internacional que é refe-
rência em todo o planeta.

Após os três dias do curso, 
os 12 alunos receberam um cer-
tificado da ERSA, além de tor-
narem-se filiados à entidade. 
Desta forma, todos eles podem 
a partir de agora atuarem como 
encordoadores de raquete de 
maneira profissional, além de 
poderem colaborar nesta fun-
ção dentro de seus respectivos 
projetos sociais.

“A organização do Rio 
Open vem promovendo cur-
sos de capacitação desde 2019. 
Este pilar dentro da plata-
forma social do torneio tor-
nou-se super importante para 
nós nestes quatro anos, pelo 

fato de podermos proporcio-
nar que inúmeros jovens subam 
mais um degrau em suas vidas 
por meio da profissionalização 
dentro de uma área de atua-
ção. Desta forma, impactamos 
o tênis e a comunidade do Rio 
de Janeiro como um todo, ao 
oferecer a possibilidade que 
adolescentes tenham um futuro 
profissional dentro da modali-
dade. Sabemos que o sonho de 
muitos deles é o de se tornarem 
jogadores, mas há outros cami-
nhos que eles podem seguir”, 
disse Marcia Casz, diretora 
geral do Rio Open.

Já para o mês de outubro, 
o principal torneio de tênis da 
América do Sul está prepa-
rando um festival especial vol-
tado para o Dia das Crianças, 
com uma nova edição do Tor-
neio Winners, além da realiza-
ção do Kids Day, com inúmeras 
atividades lúdicas e divertidas.

A programação no Clube 
Marapendi, local selecionado 
para as ações do Rio Open no 
mês das crianças, começará no 
dia 08 de outubro, com o pri-
meiro dia do Torneio Winners. 
A competição juvenil reunirá 
aproximadamente 80 tenistas 
de 11 a 23 anos, em seis catego-
rias (quatro masculinas, e duas 

femininas), com premiação em 
troféu e kit especial com itens 
da Wilson e da Fila, patrocina-
dores do Rio Open.

O torneio contará com 
crianças e adolescentes dos 
quatro projetos sociais apoia-
dos pelo Rio Open, e também 
do NERO, o Núcleo Esportivo 
Rio Open, projeto que conta 
com alunos de até 15 anos de 
idade de oito escolas da Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, e que 
visa a iniciação esportiva, inclu-
são social e melhora da aptidão 
física, motora e mental.

O segundo e último dia de 
partidas do Torneio Winners 
no Clube Marapendi aconte-
cerá no feriado de 12 de outu-

bro, quando também será rea-
lizado o Kids Day. O Dia das 
Crianças que está sendo pre-
parado pelo Rio Open será 
repleto de tênis para a garo-
tada, de maneira lúdica e diver-
tida. Aproximadamente 100 
crianças a partir de 06 anos 
de idade dos projetos sociais 
apoiados pelo Rio Open e tam-
bém do NERO, participarão de 
clínicas voltadas para inician-
tes, e ministradas pelo profes-
sor Gabriel Vianna, ao lado de 
Domingos Venâncio.

O Rio Open chega à sua 
décima edição, de 19 a 25 de 
fevereiro de 2024, no Jockey 
Club Brasileiro (RJ), apresen-
tando em sua galeria de cam-
peões nomes como Rafael 
Nadal, David Ferrer, Pablo 
Cuevas, Dominic Thiem, 
Diego Schwartzman, Laslo 
Djere, Cristian Garin, Came-
ron Norrie e Carlos Alcaraz. 
E não é só! Entre os tenistas 
que já estiveram no top 10 do 
ranking da ATP, o Rio Open 
também viu em ação Kei Nishi-
kori, Jo-Wilfried Tsonga, John 
Isner, Marin Cilic, Gael Mon-
fis e Fabio Fognini.

O Rio Open é uma promo-
ção da IMM com realização 
do Instituto Carioca de Tênis.

RIO DE JANEIRO, 
QUINTA-FEIRA, 
5 DE OUTUBRO 
DE 2023 ESPORTES
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POPÓ CAI EM GOLPE 
DE CRIPTOMOEDAS E 
PERDE R$ 1 MILHÃO
Ex-campeão mundial de boxe, 
Acelino Freitas, o Popó, revelou 
ter sofrido golpe milionário de 
criptomoedas. De acordo com o 
lutador, ele perdeu R$ 1 milhão 
em esquema de pirâmide com a 
moeda virtual e afirma ter sido 
ingênuo. Popó acreditava que a 
empresa escolhida para investir, a 
Braiscompany, era confiável, algo 
que não se mostrou na prática. Ela está sendo investigada.
Em entrevista ao programa “Fantástico”, da TV Globo, neste domingo, 
Popó revelou detalhes do golpe que sofreu. A empresa citada também 
é acusada de lesar outros investidores com a transação de moedas 
virtuais na internet. O lutador acreditou que teria um lucro de até 8% 
sobre o valor investido - R$ 1 milhão.
“Fui muito otário, muito besta, muito infantil, não existe rendimento de 
8% em qualquer lugar do mundo. Eu apanhei feio, mas esse cara ganhou 
muita gente por nocaute, muita gente está passando dificuldade e 
fome”, afirmou.

A seleção brasileira de 
saltos garantiu a participa-
ção na próxima edição dos 
Jogos Olímpicos, que serão 
disputados em 2024 em Paris 
(França), após conquistar 
a 4ª posição na Copa das 
Nações de hipismo, neste 
domingo (1) em Barcelona 
(Espanha).

Como entre os dois fina-
listas da competição apenas 
Brasil e Estados Unidos não 
tinham a classificação olím-
pica garantida, quem ficasse 
à frente entre os dois países 
se garantiria na próxima edi-
ção das Olimpíadas.

E a vaga acabou ficando 

com a seleção brasileira (for-
mada por Pedro Veniss, Ste-
phan Barcha, Luciana Diniz 
e Rodrigo Pessoa), que ficou 
na quarta posição final, atrás 
apenas da campeã Alemanha, 
da segunda colocada França e 
da terceira Bélgica.

O próximo grande desafio 
do Brasil é o Pan-americano 
de Santiago (Chile), compe-
tição na qual a seleção brasi-
leira buscará o heptacampe-
onato por equipes. A disputa 
será realizada entre os dias 30 
de outubro e 4 de novembro 
na Escola de Equitação do 
Exército San Isidro, em Qui-
lotta, na região de Valparaiso.

O Brasil garantiu mais duas vagas nos Jogos Olímpicos 
de Paris. Elas foram alcançadas neste domingo (1) durante 
o Mundial de Ginástica Artística disputado na Antuér-
pia (Bélgica). As duas são no individual geral, uma pelo 
desempenho da equipe e outra nominal de Diogo Soares.

Diogo Soares se garantiu em Paris 2024 ao ficar na 24ª 
posição nas eliminatórias e garantir a classificação para a 
final da competição. A outra classificação foi alcançada 
após a equipe brasileira terminar as eliminatórias na 13ª 
posição. Com isso a equipe não assegurou presença nos 
Jogos Olímpicos, mas o país assegurou uma vaga no indi-
vidual geral.

Além das duas vagas já confirmadas, o Brasil ainda 
pode ter mais uma classificação, com Arthur Nory, na 
barra fixa. Ele ficou em oitavo nas eliminatórias do apa-
relho e passou para a final.

“Mais uma vez, este resultado comprova o acerto de 
buscarmos sempre a renovação da equipe. Mesmo com 
a ausência de grandes nomes, como o do Caio [Souza] e 
do [Arthur] Zanetti, conseguimos manter a pontuação 
do ano passado”, disse o coordenador de ginástica artís-
tica masculina da Confederação Brasileira de Ginástica, 
Hilton Dichelli Júnior.

Os atletas da ginástica masculina ainda terão outras 
chances de vaga em Paris por aparelhos, nos Jogos Pan-
-Americanos Santiago 2023 e na Copa do Mundo da 
modalidade.

Classificações vieram no individual geral durante Mundial da Bélgica

Ginastas brasileiros 
garantem duas vagas 
nos Jogos de Paris

RIO OPEN DÁ CONTINUIDADE 
A AÇÕES SOCIAIS COM 

CURSO DE ENCORDOAMENTO 
DE RAQUETES E FESTIVAL 
NO DIA DAS CRIANÇAS

Paris 2024: equipe de saltos confirma classificação olímpica

Organização do 
principal torneio de 

tênis da América 
do Sul capacita 

jovens de projetos 
sociais em parceria 

com a ERSA, 
além de preparar 

programação para 
o mês das crianças

Vaga veio com a 4ª posição na 
Copa das Nações de hipismo
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Para a partida contra o São Paulo, que acontece no 
póximo sábado (7), em São Januário, às 18h30, o Vasco 
vai precisar se adaptar mais uma vez com a falta de um 
jogador importante para a equipe.

Segundo o canal ‘Atenção Vascaínos’, Rossi não estará 
apto para a partida. O jogador já desfalcou o Vasco no 
confronto contra o Santos, quando sentiu a posterior da 
coxa direita. Após fazer um exame, o mesmo apontou 
lesão na região.

Entretanto, ele deverá estar de volta contra o Forta-
leza, no dia 18 de outubro.

O 
Flamengo caminha para anunciar 
em breve a contratação do técnico 
Tite. O treinador ex-seleção brasi-
leira aceitou assumir o clube no fim 
da atual temporada, mas faltam al-
guns detalhes.

Já está alinhado que Tite assinará contrato 
até o fim de 2024 e começará a trabalhar na 
Data Fifa, entre 9 e 17 de outubro, pois entende 
que terá três meses para preparar melhor o 
ano que vem.

O treinador, que disse que não trabalha-
ria em clubes do Brasil em 2023, acredita que 
terminar a temporada brigando por uma vaga 
na Libertadores lhe dará chance de conhecer 
melhor o clube.

Os detalhes do contrato, porém, ainda estão 
sendo discutidos pelo Flamengo com o empre-
sário Gilmar Veloz, que é quem cuida da nego-
ciação por parte de Tite.

O técnico não quis apressar o desfecho 
do acordo nem o início do trabalho. E ouviu 

do Flamengo que poderia começar apenas na 
próxima semana, sem jogos muito próximos.

Logo, ele não vai comandar o time contra 
o Corinthians no sábado, em Itaquera, mesmo 
que seja anunciado. Só começará na próxima 
semana. O interino Mário Jorge já foi avisado 
disso, inclusive.

Tite ainda precisa de alguns dias para resolver 
questões anteriores com outros clubes, pois ele 
gostou da ideia do Flamengo, dos conceitos, mas 
tinha conversas em aberto e precisa fechá-las.

Depois da saída de Sampaoli, o treinador 
autorizou seu agente a iniciar as tratativas 
com o Flamengo. O avanço segue dia a dia, na 
busca por um acordo. Que não está distante 
em termos contratuais.

Assim que finalizar as últimas etapas pen-
dentes, o contrato será assinado, bem ao estilo 
Tiet, sem pressão, com calma, sem pressa.

Com o treinador chegam os auxiliares 
Matheus Bachi, Cesar Sampaio e Cleber Xavier. 
Além do preparador físico Fabio Maradsehan.

O QUE FALTA PARA O FLAMENGO FECHAR 
E ANUNCIAR A CONTRATAÇÃO DE TITE

Comissão 
técnica do Vasco 

vai precisar 
se adaptar 
novamente 
sem Rossi

Técnico começará 
a trabalhar na 

próxima semana

DIVULGAÇÃO

O líder do Campeonato 
Brasileiro vive um momento 

de crise. O técnico 
Bruno Lage não 

resistiu após o empate com 
o Goiás, na última segunda-
-feira (2), e foi demitido. O 
português foi alvo de críti-
cas e gritos de “burro” após 
deixar o artilheiro Tiquinho 
Soares no banco, e a pressão 
pela demissão ficou insus-
tentável. O Botafogo apos-
tará em soluções caseiras 
com Lúcio Flávio e Joel Carli 
para conquistar o título.

Além da participação na 
demissão de Bruno Lage, os 
jogadores também tiveram 

papel fundamental na con-
versa com John Textor para 
definir o substituto. O auxi-
liar Lúcio Flávio receberá 
nova chance como treinador, 
enquanto Joel Carli foi esco-
lhido para assumir a função 
de auxiliar técnico, segundo 
o “ge”. O ex-jogador aposen-
tou em junho e estava com 
uma função nas categorias 
de base do Botafogo.

Lúcio Flávio foi contra-
tado em 2020 para assumir 
a função de auxiliar perma-
nente. O ex-jogador assu-
miu o posto de treinador 
interino em duas ocasiões. 
Em 2021, ficou 18 dias no 

cargo e comandou o Bota-
fogo em quatro partidas, 
com uma vitória e três der-
rotas. Na época, o Alvinegro 
já estava rebaixado no Bra-
sileirão. Já em 2022, coman-
dou a equipe em oito jogos 
no Carioca, com quatro vitó-
rias, um empate e três der-
rotas.

Em 2023, Lúcio Flávio 
foi escolhido para coman-
dar o time B do Botafogo 
no Carioca. Com o auxiliar 
no posto de treinador inte-
rino, o Alvinegro foi derro-
tado pelo Audax por 1 a 0, 
no Nilton Santos, na estreia. 
Ao todo, ele soma 13 parti-

das, com cinco vitórias, um 
empate e sete derrotas, com 
41% de aproveitamento. No 
Brasileirão, foi preterido por 
Cláudio Caçapa após a saída 
de Luís Castro para a Ará-
bia Saudita.

Líder do Brasileirão com 
sete pontos de vantagem 
para o segundo colocado, o 
Botafogo busca a reabilita-
ção no clássico com o Flumi-
nense, no próximo domingo 
(8), às 16h (de Brasília), no 
Maracanã, pela 26ª rodada 
da competição. A torcida 
alvinegra já esgotou todos 
os ingressos da carga de visi-
tante para a partida.

Com contrato até o fim do 
ano, Bruno Henrique tem sua 
situação indefinida no Fla-
mengo. De acordo com infor-
mações do jornalista Venê 
Casagrante, vai haver uma 
reunião entre o staff do ata-
cante e membros da cúpula 
de futebol do Rubro-Negro 
para debaterem o futuro do 
atacante, de 32 anos.

O encontro será neste 
sábado e terá a participação 
de Denis Ricardo, empresá-
rio de Bruno Henrique, e de 
Bruno Spindel, diretor execu-

tivo do Flamengo, e do vice 
de futebol, Marcos Braz. Um 
impasse entre as partes seria 
o tempo de contrato. Bruno 
deseja uma renovação por 
mais três temporadas, e o 
Flamengo sinalizou apenas 
um novo vínculo até o fim 
de 2025.

Além disso, a questão sala-
rial também não foi resolvida. 
Bruno Henrique deseja uma 
valorização alta, enquanto 
os dirigentes do Flamengo 
entendem ser impossível neste 
momento. Com contrato até 

o fim de 2023, o atacante 
vem despertando interesse 
de outros clubes do futebol 
brasileiro.

Bruno Henrique foi con-
tratado pelo Flamengo em 
2019 junto ao Santos. Ele se 
tornou um dos maiores ídolos 
da história recente do Rubro-
-Negro. O atacante acumula 
duas Libertadores, dois Bra-
sileiros, uma Copa do Brasil, 
duas Supercopas do Brasil, 
uma Recopa Sul-Americana 
e três Campeonato Cariocas 
pelo Fla.

Jogadores do Botafogo pediram chance para 
Lucio Flávio e escolheram Carli como auxiliar V
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Ex-jogadores 
serão treinado-

res do Alvinegro 
no clássico com 

o Fluminense

Flamengo e staff de Bruno Henrique vão se reunir neste sábado para tratar de renovação

Atacante, 
de 32 

anos, tem 
vínculo até 

o fim de 
2023
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Vasco recebe péssima notícia e perde  
titular para enfrentar o São Paulo
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